

■ COMMEQUIERS

LES MIMOSAS. Premier anniversaire du label Humanitude

Philippe Crone, formateur et conférencier Humanitude, de l'institut Geneste-Marescotti, depuis l'année 2000, a présenté, à l'occasion de l'anniversaire de l'obtention du label Humanitude par l'Ehpad Les Mimosas de Commequiers, la philosophie de soin Humanitude.

Cinq principes

Le label Humanitude est décerné aux Ehpad qui satisfont à de nombreux critères d'obtention depuis 2014, selon cinq grands principes : zéro soin de force, sans abandon de soin, respect de la singularité et de l'intimité, vivre et mourir debout, ouverture de la structure vers l'extérieur, lieux de vie et lieux d'envie.

Cette présentation se précise sur trois axes : soins, restauration et vie sociale.

Le propos est de montrer que, malgré les conditions moroses dans les Ehpad, avec des projets, du lien, des outils de suivi et malgré le manque de moyens,



Philippe Crone explique l'Humanitude

on arrive à faire des choses pour le bien être des pensionnaires.

La philosophie de l'Humanitude s'intéresse aux liens qui doivent persister dans les relations personnelles soignant-soigné. Le maintien de ces liens s'appuie sur trois piliers relationnels : Le regard, la parole et le toucher. Et un pilier identitaire : la verticalité (vivre et mourir debout). Le but est aussi d'éviter la grabatisation. Il s'agit

d'un ensemble de techniques qui permettent aux humains de se rencontrer quel que soit leur état ou leur statut.

Au niveau de la restauration, une présentation a été proposée, avec dégustation de produits préparés, pour des personnes ayant des problèmes de déglutition : aliments mixés et reconstitués pour un aspect appétant qui favorise la nutrition des pensionnaires de l'Ehpad.